

Gemeinsame Pressemitteilung der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie und der Berliner Krankenhausgesellschaft

Mehr Jugendliche für die Pflege interessieren: Veranstaltungskalender #PflegeJetztBerlin bündelt erstmalig Informationen zu Berufsorientierungstagen im Pflegebereich

Berlin, 13 November 2023 | Viele Berliner Krankenhäuser und Pflegeeinrichtungen öffnen ihre Türen für Jugendliche und weisen auf ihre Ausbildungsmöglichkeiten hin. Der Veranstaltungskalender „Berufsorientierungstage Pflege“ listet diese Angebote nun gebündelt auf. Zu finden ist er online unter www.pflegejetztberlin.de/veranstaltungskalender. Die Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie unterstützt den im Rahmen der Kampagne #PflegeJetztBerlin entwickelten Kalender. Sie weist alle allgemeinbildenden, weiterführenden und berufsbildenden Schulen in regelmäßigen Abständen auf die auf Jugendliche zugeschnittenen Angebote hin.

Katharina Günther-Wünsch, Senatorin für Bildung, Jugend und Familie: „Pflege ist ein faszinierender Beruf mit viel Entwicklungspotenzial für junge Menschen, die gerne im Dienst am Menschen arbeiten. Oft sind sie jedoch nicht ausreichend über die vielfältigen Karrieremöglichkeiten in der Pflege informiert. Ich freue mich, dass die Berliner Krankenhausgesellschaft erstmals den Veranstaltungskalender ‚Berufsorientierungstage Pflege‘ entwickelt hat, der gebündelt Angebote der Berliner Krankenhäuser und Pflegeeinrichtungen für Schulen bereitstellt. Dies unterstützt unsere Lehrkräfte in ihrer wichtigen Berufsorientierungsarbeit.“

Im Vergleich zu anderen Ausbildungsberufen ist der Pflegeberuf an den Berufsorientierungstagen der allgemeinbildenden Schulen deutlich unterrepräsentiert. Laut Statistischem Bundesamt sanken die Ausbildungsanfängerzahlen zur/m Pflegefachfrau/-mann im Jahr 2022 bundesweit um sieben Prozent. Dem gegenüber steht ein demografisch begründet wachsender Bedarf an Pflegepersonal. Allein für die Metropolregion Berlin sieht eine von der BKG in Auftrag gegebene Studie einen Bedarf an zusätzlichen 10.000 Pflegekräften bis 2030. Der Veranstaltungskalender bietet dem Lehrpersonal nun eine gute Übersicht auf den ersten Blick über die vielfältigen Berufsorientierungstage der Häuser.

„Pflege ist ein anspruchsvoller und sinnstiftender Beruf. Er bietet ein breites Betätigungsfeld, gute Entwicklungsmöglichkeiten und einen zukunftssicheren Arbeitsplatz. Für junge Menschen wollen wir den Einstieg in die Welt der Pflege mit unserem neuen Informationsangebot erleichtern. Wir freuen uns, diese Angebote nun dank der Unterstützung des Bildungssenats breiter in die Fläche tragen zu können“, so **Marc Schreiner, Geschäftsführer der Berliner Krankenhausgesellschaft**.

Mit der Kampagne #PflegeJetztBerlin arbeitet die BKG seit mehr als drei Jahren an Maßnahmen zur Stärkung der Pflege und zur mittel- und langfristigen Gewinnung von mehr Pflegekräften auf regionaler Ebene. Besonders wichtig ist der Kampagne die Stärkung des Interesses am Pflegeberuf in der Berufsorientierungsphase junger Menschen. Abrufbar ist der Kalender auf der Kampagnen-Webseite www.pflegejetztberlin.de/veranstaltungskalender.

Pressekontakt:

Annika Seiffert

Berliner Krankenhausgesellschaft e. V., Hallerstraße 6, 10587 Berlin

Telefon: 030 330 996 16

Mobil: 0151 21229701

E-Mail: seiffert@bkgev.de

www.bkgev.de

www.pflegejetztberlin.de

www.klinikoffensive.de

✂Twittern Sie mit uns!

Die Berliner Krankenhausgesellschaft e. V. ist die Vereinigung der Träger von Krankenhäusern und stationärer Pflegeeinrichtungen sowie ihrer Spitzenverbände im Land Berlin. In der Pluralität von öffentlichen, freigemeinnützigen und privaten Krankenhausträgern sind 61 Krankenhäuser und 46 stationären Pflegeeinrichtungen in der Berliner Krankenhausgesellschaft verbunden. Die Krankenhäuser in Berlin versorgen jährlich 880.000 Patientinnen und Patienten stationär und rund 1,2 Millionen ambulante Akutfälle. Sie sind zudem ein wesentlicher Wirtschaftsfaktor und bedeutender Arbeitgeber: über 55.000 Mitarbeitende sind direkt in Krankenhäusern beschäftigt, davon über 10.000 Ärzte/-innen sowie über 18.000 im Pflegedienst sowie rund 24.000 in weiteren Tätigkeitsbereichen. Darüber hinaus werden über 3.000 hochqualifizierte Fachkräfte ausgebildet. Viele weitere Arbeitsplätze in Zuliefernden Betrieben und bei Dienstleistern sind zusätzlich an den Krankenhausesektor gebunden. Mit einem Jahresumsatz von fast 5 Milliarden Euro und außerordentlichen Wertschöpfungseffekten sind die Kliniken im Land Berlin ein bedeutender Standortfaktor für die Stadt.